
Protokoll 6. Versammlung Elternrat Schönau-Hohmad 

Wann:  Mittwoch, 3. März 2016, 19.00 Uhr – 20.30 Uhr 

Wo: Singsaal Schulhaus Schönau 2  

Vorsitz: Martin Lobsiger (Co-Präsident) 
Stephan Marolf (Co-Präsident) / Protokoll 

anwesend: Daniel Fahrni, Nadine Hunziker, Gabriela Meyer-Jossen, Thomas Sieber, Sibyl-
la Streich-Blaser, Isabella Garcia, Rahel Dolder, Martina Gysin, Beat Meyer, 
Christine Fahrni, Maria Pfister, Rosa Maria Manca, Antonio Montepaone, Anne-
gret Reichwagen, Juliane Fuhrer, Christian Münger, Senta Eggens 

Schule: Susanne Bullegas und Johanna Tschopp (Vertretung Lehrpersonen) 
Prisca Trauffer Zürcher und Marc Wyss (Schulleitung)  

entschuldigt:  Nadja Olivera, Bernhard Zwahlen, Anita Tschannen, Luzia Kratzer, Corina 
Tschäppät, Urs Meier 

__________________________________________________________________________ 

1. Begrüssung / Einleitung

- Das Co-Präsidium und die Schulleitung begrüssen die anwesenden Teilnehmenden.
- Das Protokoll der 5. Elternratsversammlung vom 22. Oktober 2015 wird genehmigt.

PRO_Elternratsversa
mmlung_Nr5_221020 

2. Organisation / Klassenvertretung

Klassenvertretung
- Stephan Marolf informiert über den Austritt von Reto Sahli, welcher erfolgte, weil keines

seiner Kinder mehr die Schulen Schönau-Hohmad besuchen.
Reto Sahli vertrat die KBS Schüler und Schülerinnen der 1. bis 4. Klasse

Vorstandsitzung 11.1.16
- Stephan Marolf informiert über die wichtigsten Beschlüsse der Vorstandsitzung, welche

im Januar 2016 stattfand.
Es sind dies:

 Der Vorstand bleibt weiterhin als Gremium bestehen. Er amtet als Bindeglied
zwischen Klassenvertretungen und Präsidium, „Sounding Board“, Ideengeber,
Unterstützung und engagiert sich aktiv bei Aktivitäten.

 Es finden jährlich 2 Sitzungen statt, einmal im Oktober nach der ERV und einmal
im Mai / Juni.

 An der Mai-Sitzung wird jeweils das neue Schwerpunktthema definiert, welches
im zukünftigen Schuljahr umgesetzt werden sollen.



3. Aktuelle Aktivitäten / Arbeitsgruppen 
3.1 Diverse Aktivitäten  

- Das 4. Informationsschreiben an alle Eltern wurde im Februar 2016, inkl. den Informatio-
nen zum Thema «Verdächtiges Ansprechen von Kindern», verteilt. 

- Das Co-Präsidium konnte einige positive Rückmeldungen bezüglich der sachlichen 
Schilderung der Fakten entgegennehmen. 

 
3.2 Aktion gesundes Znüni am Dienstag 24. Mai 2016, Stand der Arbeiten 

- Die Arbeitsgruppe ist aktiv und hat sich zu einer ersten Sitzung getroffen 
- Der bereits erprobte Vorbereitungsprozess läuft gut 
- Als Neuerung findet dieses Jahr ein Wettbewerb statt, bei welchem interessierte Klassen 

ein Plakat zum Thema gestalten können. Diese werden durch einen Herrn Blaser der 
Firma Krenger «bewertet». Als Siegerpreis winkt eine Lektion zum Thema exotische 
Früchte, welche ebenfalls durch die Firma Krenger organisiert und durchgeführt wird. 

- Als neues AG-Mitglied stellt sich Rahel Dolder zur Verfügung. Sie übernimmt den Platz 
von Reto Sahli, der aus den unter Traktandum 2 erwähnten Gründen aus dem ER aus-
geschieden ist. 

 
3.3 Elterntaxi, Infos aus der Arbeitsgruppe zum Stand der Arbeiten 

- Stephan Marolf informiert über den gelungenen, gemeinsamen Start der AG. Er bedankt 
sich bei Maria Pfister, Gabi Jossen und Rosa Maria Manca für das gut und selbständig 
funktionierende Zusammenarbeiten. 

- Maria Pfister gibt einen Überblick zu den geplanten 3 Phasen 
o 1. Flyer, welcher nach den Frühlingsferien verteilt wird 
o 2. Plakate, welche nach den Sommerferien erarbeitet und dann aufgehängt 

werden  
o 3. «Walk to school» -Projektwoche vom 19. bis 23.September, inkl. dem jährlich 

fixen „zu Fuss zur Schule Tag“ am 22.9. 
- Rosa Maria Manca gibt bekannt, welcher Flyer ausgewählt wurde. Es wird nach kurzer 

Rückfrage bei der Schulleitung beschlossen, 650 Exemplare in deutscher Sprache zu 
bestellen. Fremdsprachige Eltern / Kinder finden auf dem Fyler den notwendigen Link, 
um das Dokument in ihrer Landessprache herunterzuladen. 

- Maria Pfister erläutert, dass der VCS Gratisplakate für 3 Monate zur Verfügung stellt. Mit 
der Schulleitung wurde bereits abgeklärt, dass in den interessierten Klassen ebenfalls 
ein Plakat gestaltet werden kann. 

- Gabi Meyer-Jossen erklärt den Vorschlag, die „Walkt o school“-Projektwoche, eine Akti-
on von VCS u.a. die in der ganzen Schweiz ausgeschrieben wird, auch für unsere Schu-
len zu organisieren. Informationen gibt’s unter www.walktoschool.ch  

 
3.4 Spieltag / «Ballon-Team» 

- Stephan Marolf orientiert kurz über die Ausgangslage und erläutert den Auftrag. 
- Folgende 6 Personen melden sich zur Unterstützung für dieses Projekt: 

Rosa Maria Manca, Maria Pfister, Nadine Hunziker, Annegret Reichwagen, Christian 
Münger und Daniel Fahrni. 

- In einer ersten kurzen Absprache, welche gleich im Anschluss an die ERV stattfand, bot 
Daniel Fahrni an, die Organisation und den Transport des Material zu übernehmen. Bes-
ten Dank!  

- Stephan Marolf klärt mit der Schulleitung noch einige Detailfragen ab, damit die Beteilig-
ten die Aufgabe selbständig angehen / ausführen können. 

 
 
 

  



 
3.5 Medienstark  

https://www.swisscom.ch/de/medienstark.html  
 

 Elterninfo und Training für 5. Klassen 
- Martin Lobsiger erläutert das geplante Vorgehen im Zusammenhang mit dem Swissom-

Workshop. Dem Co-Präsidium ist es wichtig, die Elterninfo der eigentlichen Veranstal-
tung für die Schülerinnen / Schüler nur kurz vorzulagern. Damit soll den betroffenen El-
tern die gemeinsame Aufarbeitung des Themas mit ihren Kindern erleichtert werden. 

- Es werden mit der Swisscom folgende Termine fixiert:  
o 25. + 26.10 für die Elterninfo  
o KW44 der Workshop / Training mit den 5. Klassen. 

 
4. Jahresplanung 2016, weitere Themen und Aktivitäten 
4.1 Elterninformations-Abende 

Der Vorstand des Elternrats hat beschlossen, nebst den bereits institutionalisierten En-
gagements für die Kinder, zukünftig im Bereich Information und Dialog mit den Eltern ein 
Schwergewicht zu bilden. 
 

4.2 Aufklärung http://www.mfm-projekt.ch/  
- Martin Lobsiger erläutert den Standpunkt des Co-Präsidiums zum Thema MFM-Projekt. 

Es wird beschlossen, den SuS einen Infofyler, inkl. Begleitschreiben abzugeben. Im 
Schreiben wird darauf hingewiesen, dass es sich um ein vom Elternrat empfohlenes, von 
der Schule losgelöstes Projekt handelt. Die Finanzierung erfolgt privat, durch die inte-
ressierten Eltern / Familien und nicht durch die Schule. 

 

4.3 Lehrplan 21 
- Die Frage, ob eine Infoveranstaltung durch den zuständigen Regierungsrat Pulver im 

2016 sinnvoll ist, wird intensiv diskutiert. Folgender Beschluss wird gefasst: 
o Das Thema wird in der Agenda nach hinten verschoben, jedoch nicht aus den 

Augen verloren. Die spätestens 2022 abgeschlossene Einführung wird gemäss 
Schulleitung im Schönau / Hohmad erst 2018 starten. 

o In einem Infoschreiben an die Eltern wird im Namen des Elternrats informiert, 
dass das Thema aufgenommen und diskutiert wurde. Es soll schriftlich zum 
Ausdruck gebracht werden, dass aufgrund der vorgesehenen Zeitachse aktuell 
kein Handlungsbedarf besteht, jedoch rechtzeitig die notwendigen Infos erfol-
gen werden. 

 
Als weitere, mögliche Themen kommen in Zukunft in Frage: 

o Mit Kindern lernen 
o Lernen mit ADS/ ADHS 
o Elternveranstaltungen zum Thema «Umgang mit Geld und Konsum» (Pro Ju-

ventute) 
o Elternlehre (Pro Juventute) 
o Schulstart und Pubertät (Pro Juventute) 

 
4.4 Mitgliedschaft Begleitgruppe Altersleitbild Stadt Thun 

- Thomas Sieber kann am 1. Workshop vom 27. April nicht teilnehmen. Er wird durch Da-
niel Fahrni vertreten.  

 
4.5 Infos aus dem Verein Schule&Elternhaus Bern 

- Martin Lobsiger informiert über die Bestrebungen des Vereins, den Kontakt zu den El-
ternräten in Thun zu verstärken und über die Idee des Vereins, ein „Regionaltreffen“ der 
Elternräte in Thun anzustossen. Für die Teilnahme an der Mitgliederversammlung des 
Vereins vom 23. März 2016 meldet sich niemand. Evtl. wird der Elternrat durch das Co-
Präsidium vertreten. 



4.6 Infos in den neuen Kindergartenklassen 
- Zu Beginn des neuen Kindergartenjahres soll der Elternrat in den Klassen vorgestellt 

werden. Die notwendigen Infos stehen unter http://www.elternrat-thun.ch/unterlagen-
downloads/ via Homepage zur Verfügung. 

- Die personellen Vakanzen werden wie folgt aufgefangen: 
o Thomas Sieber könnte 2 Klassen besuchen 
o Christine Fahrni und Christian Münger besuchen je eine Klasse 

 
 

5.  Verschiedenes 
  

- Martin Lobsiger informiert über die Abklärungen im Zusammenhang mit dem Wassersi-
cherheits-Check. Die Erläuterungen liegen diesem Protokoll bei. 

- Das Co-Präsidium beantwortet die Frage, on die Protokolle der ERV den Eltern zur Ver-
fügung gestellt werden dürfen klar mit JA sie sind auch online auf der Homepage ein-
sehbar. 

- offene Pendenz: Schreiben an das Amt für Stadtliegenschaften betreffend Spielplatzge-
staltung (Auslöser: Rückbau des Spielhauses auf dem Spielplatz des Schulhauses 
Hohmad). Zeitpunkt: Im Frühjahr, wenn die Schule Budgetzahlen liefern muss.  
  
 
 

Nächste Termine 
 
Elternratsversammlungen, jeweils ab 19.00 Uhr im Singsaal Schulhaus Schönau 2 
- Donnerstag, 20.Oktober 2016 
- Donnerstag, 2.März 2017 
 
Aktion „gesundes Znüni“ – vorgesehene Termine, jeweils am Vormittag 
- Dienstag, 31. Mai 2016 

 
 Spieltag (Einsatz der «Ballongruppe») 

- Donnerstag, 2. Juni 2016  
- Ausweichdatum Donnerstag, 16. Juni 2016 
 
Informationsanlass «Medienstark» für Eltern aller Klassen  
- Dienstag, 25. Oktober 2016 und / oder 
- Mittwoch, 26. Oktober 2016 
 
Medientraining «Medienstark» für SuS der 5. Klassen  
- KW 44 
 

 
 
 
Für das Protokoll 
 
Stephan Marolf 
Martin Lobsiger 
Co-Präsidenten Elternrat Schönau-Hohmad 

Thun, 23.03.2016 




